一般社団法人 倫理研究所 岩手県倫理法人会 ニュースレター 郷土の偉人、新渡戸稲造の「願はくはわれ太平 羊の橋とならん」から、倫理法人会の活動を紹介することで会と会員の皆さんをつなぐ架け橋となればとの思いから名づけられました。



KAKEHASHI

No. 181

2024.6

令和6年6月













#### 今号の「倫理の達人」

佐藤電機工業株式会社(写真①②③) 遠野Edu.企画(写真④⑤)

女性委員会事業開催のご案内!……2

青年委員会が「青年の主張」を開催します! ……2

新入会員紹介……3

倫理の達人……4

スポットライト……5

キャリア委員会「倫理 17000 ライセンス」認定企業訪問と宮城県との交流会……6

倫理経営塾委員会第6期岩手倫理経営塾「公開講座」を開催……7

ぶらり寄りみち散歩道……7

倫理との出会いと今/万人幸福の栞……8

岩手県倫理 法人会 HP



# 女性委員会事業開催のご案内!

令和6年6月21日(金)、北上市さくらホールにて、令和6年度女性委員会主催事業『Challenge is Beautiful~輝く未来を迎えに行こう!~』を開催致します。

2部構成となっており、第1部は奥州市出身の歯科医師・及川紗利亜さんの講演会、第2部は単会の女性会長経験者・現会長によるパネルディスカッションを予定しております。



#### 第1部 及川紗利亜 氏 講演

第1部の講師、及川紗利亜さんは歯科医師としてお仕事をされながら、ミスユニバースジャパンに2年連続挑戦、2022年には準ミスユニバースジャパンに選ばれました。夢を夢で終わらせず、『自分を輝かせる』挑戦をし続けた彼女のチャレンジストーリーをお聞かせいただきます。司会は岩手県倫理法人会朝礼委員長の工藤晴香さんです。

## 第2部 岩手で活躍する女性経営者4名によるパネルディスカッション

第2部は、歴代の単会女性会長経験者3名と現会長1名によるパネルディスカッションです。『運命自招』をテーマに、組織のリーダーとして実践を重ねている岩手県倫理法人会の女性会員を代表してお話いただきます。第2部の司会進行は中村夢美子副幹事長です。



会員・未会員、男性女性にかかわらずご参加いただけます。200名の笑顔を目指して、女性委員会一同、心をこめて準備をかさねて参ります。皆さま、お誘いあわせの上、ぜひご来場下さい。(岩手県倫理法人会女性委員長 佐々木富士子)

●申込締切:6月15日(土)

●申込方法:スマホで「カンタン申込み」ができます。または、岩手県倫理法人会 HPよりチラシをダウンロードの上、FAXでお申し込みください。



カンタン申込み

令和6年在女性委員会事業 [6月21日(金)]

# 青年委員会が 「青年の主張」を開催します!

倫理法人会会員企業と熱き想いを分かち合い、県倫理法人会のさらなる活性化並びに連携強化に繋げることを目的に、令和6年度岩手県倫理法人会主催「青年の主張」を開催します。(初開催)

時: 2024年7月19日(金) 14時00分~16時00分

■会場:北上市文化交流センターさくらホール 小ホール

■発表予定者: 選抜された30代~40代の熱意ある県内倫理法人会会員企業から5名

■発表課題:地域・教育・労働・福祉・環境等々、我々を取り巻く様々な社会課題、または自らが取り

組んでいることの中から各自テーマを決め発表を行う。

※詳細は岩手県倫理法人会 HP にてご案内をさせていただきます。(2024 年 6 月上旬を予定) どうぞご期待ください!!(岩手県倫理法人会青年委員長 米谷 直)

#### 《盛岡市倫理法人会》

# 拉入会員紹介





## 令和5年9月入会の"中亀建設"さんをご紹介します!

会社名 中亀建設 株式会社

業 種 建設業

代 表 下河原 郷

住 所 盛岡市本宮 3-43-11



#### 倫理法人会との出会いと入会のきっかけ

株式会社田名部組(本社:青森県八戸市)。ご存じの方も多いかもしれませんが、倫理を軸に経営を立て直した会社です。私が入社5年目に、活力朝礼導入チームに入れられ、その年の12月、初めて会計事務所の朝礼を見学。「うちにできるのかな?」が正直な感想でしたが、翌平成28年1月4日から活力朝礼が始まりました。事務所内の社員約50人で毎朝、挨拶実習から職場の教養輪読、感想、2分間スピーチ、社長挨拶、そして経営理念唱和、7アクトの唱和。やっていくうちに、1年で社内の空気は変わっていきました。やがて同社が中亀建設の全株式を取得し、今回、小林隆男前社長の退職を受けて私が代表に就任することになり、活力朝礼を取り入れた倫理経営をしていきたいとの想いから入会しました。

#### 今後の倫理活動について

職場でも簡易的ですが活力朝礼を始めました。モーニングセミナーにも参加し、勉強や実践を重ねて尊敬する諸先輩方の様な心の経営ができる事を目指して精進したいと思います。

会社も現在の売上 13 億円を 15 億円まで伸ばしていきたいです。そして「精一杯、力を出せる会社」「明朗に働ける会社」をつくり、将来は田名部組を超すような存在になりたいです。

## 令和6年1月入会の"スマイルケーキ盛岡"さんをご紹介します!

#### 倫理法人会との出会いと入会のきっかけ

昨年4月に盛岡市倫理法人会の北田一郎さんの誘いで 盛岡市倫理法人会の倫理経営講演会に参加し、その後、経営者のつざいにも数回参加していく過程で、富士高原研修所での研修があることを聞き、受けてみたいという思いが芽生えていた時、なぜか岩手倫理経営塾に入塾することになり、そのタイミングで入会を決めました。

#### 会社名 スマイルケーキ盛岡

業 種 お祝いギフト専門店

代 表 浜守 笑香

住 所 盛岡市中央通 2-10-30 1F





#### 今後の倫理活動について

店名にケーキとありますが、ケーキ屋さんではありません (笑)。「おむつケーキ」という、おむつをケーキに見立てた出産祝い用ギフトをメインに提供しています。開業して7年。家庭では4人の子育てをしながら、お店を経営しています。倫理法人会に入会するには、朝の時間帯に子供たちの登校の準備や朝ごはんの支度などがあり、モーニングセミナーには参加するのが難しいと思い迷っていましたが、鈴木会長と若谷副会長の「迷ったらやるの!」という一言に背中を押され、経営でも悩みがあったこともあり入会しました。倫理の学びと実践を通して、経営に活かしていきたいと思います。



おむつケーキも様々にア レンジ出来ます





#### 盛岡みなみ倫理法人会

## 佐藤電機工業 株式会社

住所:岩手県盛岡市南仙北 2-24-10

TEL: 019-636-0574

https://www.satou-denki.com/company/



代表取締役会長 佐藤伸-

#### 【会社概要】

創業:大正12年12月(創業100年)

会社理念:「技術、信頼、倫理」倫理に徹し技術と信頼に

て社会やお客様に貢献してまいります。

営業品目:自動車用・産業用バッテリー、充電器、整流器、

自動車用電装品用品販売取付など

#### 【入会の頃の思い出】

2016年、同級生であり当時会長だった宮澤俊次氏から 入会の誘いを受け、その際に頂いた職場の教養の内容に共 感され、早速翌日の朝礼から職場の教養の朗読を始められ たとのこと。すばらしい即行ですね。入会後、当時朝礼委 員長だった佐々木精太郎氏が経営する駒形モータースさん の朝礼を見学し、自社に活力朝礼の導入を決められ、現在 も活力朝礼に継続して取り組んでいらっしゃるとのこと

で、平成31年4月の倫理経営講演会において朝礼実演を されるなど、当単会でも随一の朝礼を実践されている企業 さんです。

#### 【更なる 100 年に向けて】

大正 12年、電気自動車用のバッテリー取扱いで操業さ れ、現在では、自動車電装に加えて、無線局や変電所の応 急用電源などの産業用バッテリーなど、県内の蓄電池技術 のリーディング企業となっております。

倫理を学び、以前の会社理念の「技術と信頼」に「倫理」 という言葉を加えられたとのことですが、技術革新に対応 すべく新技術の研鑽を重ね、常により良いあり方を求める 弛みない姿勢に、創業100年の歴史の深さを感じました。

今年の4月より社長を息子さんの史知さんに引き継が れ、倫理も徐々に史知さんに引き継いで行きたいとのこと

です。佐藤伸一さん のお話を伺い、創業 200周年が瞼に浮か ぶ思いでした。(文 責・盛岡みなみ倫理 法人会専任幹事 千葉 伸行)



「倫理の達人」コーナーでは毎号、各単会で活躍 する事業所や人物を紹介します。どのように「倫 理」と向き合って、日々の仕事の中でどう実践 しているかを紹介いたします。

#### 遠野市倫理法人会

#### 遠野 Edu. 企画

本社:岩手県遠野市大工町 3-27 TEL: 090-5231-7280



赤 坂 康

みなさん、こんにちは。遠野市倫理法人会専任幹事をやら せていただいています「遠野 Edu. 企画」代表の赤坂康紀と申 します。

私はもともと公立中学校の理科の先生でした。思うところ があって52歳で早期退職し、公立学校を民間の立場でサポー トする事業を立ち上げようと、「遠野 Edu. 企画」を起業しま Liter

しかし、事業経営のイロハもわからず、やりたいことはあ るけどそれで収益を上げて暮らすにはどうしたら良いかもわ からない中、株式会社の社長をやっている中学校の同級生か ら声をかけられました。誘われてモーニングセミナー、ナイ トセミナーに出向いてびっくり。市内の社長さん、経営者さ んがこんなに真面目に勉強している姿に、「ああ、起業や経営 について聞くなら、経験者に聞くのが早いな」と考え入会し ました。

講話で経営や家族の苦難を倫理実践によって乗り越えて いった人たちに出会うことで、大変、勉強になりました。学 校の先生をやっていたら、億の借金を返済したり、裁判で訴 えられたりした人とは出会えなかったでしょう。

そうしているうちに、事務長や県の朝礼副委員長などの役 が回ってきました。倫理では、「はいかイエスしか応えは無い よ!」などと言われ、ホントかいなと思いつつ引き受けるこ とで、また、新たなフェーズに入りました。万人幸福の栞に 書いてあることが、私がそれまで勉強、研究し、自分の柱と してきた「アドラー心理学」「7つの習慣」と丸かぶりである ことに気づいたのです。形や表現を変えて、同じことが書い てある。こうなると、実践しないわけにはいきません。また、 組織を動かしたり、役に徹するという経験によって、その難 しさを感じ、周りの人からの協力に感謝する自分を見つめ直 すことができました。

倫理法人会に入っていろいろな人の話を聞く。倫理実践に よって自分とまわりの変化に気づく。役を引き受け、さらに 自分とまわりの価値に気づく。たくさんの経営者、リーダー と出会って協力的な仲間となる。この会では、いろんなフェー ズが用意されているのだと思っています。それぞれの場面を 味わいながら、自分自身の事業の形をしっかり確立していき

これからもどうぞよろしくお願いします。

各単会の女性会員の方にスポットを 当て、経営と倫理に対する思い、そ してプライベートな関心事まで語っ

#### 久慈市準倫理法人会

事務長

#### 岡野 直子

株式会社リンザイ 取締役



#### ○どんなお仕事をしていますか?

令和5年3月まで保育園に勤務していました。

#### ○倫理法人会に入ったきっかけは?

保育園在職中、職員の入れ替わりが激しく信頼していた副主 任保育士までもが突然退職する事態になり、前兆にも気づ けないほど職員に目を向けていなかった自分がどうやって園 運営をしていけば良いか全く分からなくなりました。その時、 会員だった主人から、「倫理法人会には倫理指導という悩み を相談できる特典があり、会員の家族も相談できるから倫理 指導を受けてみたら?」と勧められて倫理指導を受け、指導 を実践して自分の気持ちや職場の雰囲気が少しずつ変わり始 め、良さを体感できたので入会しました。

園では、モーニングセミナーで心に残った講話を職員に伝え たり、朝礼で職場の教養の読み合わせをしていました。 現在は、『明朗愛和』を心がけながら過ごしています。

一番身近な家族に対して、特に甘えが出てしまい気づかない うちに自分が家庭内を暗くしてしまうこともあると思うので、 気を引き締めて取り組みたいと思っています。

#### ○趣味や熱中していることは?

旅行と神社仏閣や自然に触れてパワーをもらうことが好きな ので、一人でも出かけるし、リトリートに参加して楽しんでい ます。今、特に行きたいと思っている神社は、茨木県の御岩 神社と岐阜県の恵那神社、奈良県の大神神社です。そして、 まだ八幡平のドラゴンアイを見たことがないので、ぜひ今年 は行ってみたいと思います。



#### 北上市倫理法人会

会員

## 小原百合子

モイスティーヌ 北上中央サロン



#### ○どんなお仕事をしていますか?

お肌をきれいに保つための 美容アドバイザーをしてい ます。モイスティーヌ素肌 美容法のメソッドをお客様 に正しく伝え、お肌そのも ののトラブルを解消できる よう、お客様お一人おひと りにスキンケアのカウンセ リングを行い、肌質やコン ディションに合った商品や 使用法をアドバイスしてい ます。



#### **○倫理法人会に入ったきっかけは?**

サロンを法人にして6年目の時、一緒に仕事をしている仲間 のリーダーとして皆を良い方向に引っ張って行くためにはどう したら…と悩んでいました。その悩みを当時の北上市倫理法 人会の会長さんに相談したことがきっかけで入会させて頂き ました。

#### ○職場でどんな風に倫理に取り組んでいますか?

毎月届く職場の教養はしっかり読んでいます。そして倫理活 動を通して前を向いて頑張っていらっしゃる方々にお会いする 度にとても刺激を受けています。自分自身の価値観が変化し 自分の中に新たなエネルギーが生まれているように感じます。 仕事に対する姿勢も以前より前向きになりました。

#### ○趣味や熱中していることは?

年を重ねても元気な体を保てるよう、運動不足解消のために 週一のヨガで身体をほぐしています。趣味など特別な事は無 いですが、毎日の仕事の中でお客様とお話をしていろんな情 報を収集できることが楽しいです。お客様とのコミュニケー



ションを通じ てさまざまな 視点や知識 を得ること が、自分の成 長や学びにつ ながっている ので、什事が 趣味みたい になっていま す。

## キャリア委員会

## 「倫理17000ライセンス」

## 認定企業訪問と宮城県との交流会

岩手県倫理法人会キャリア委員会(会長経験者の委員会)では、昨年度から他県の「倫理17000ライセンス認定企業」訪問を行っており、今年度は宮城県に行ってきました。日程は5月22日(水)から23日(木)の2日間で、16名の参加がありました。

初日は、宮城倫理経営塾塾頭の事業所、(株)アステムを訪問。その夜 は宮城県倫理法人会キャリア委員会との交流会で21名が参加。

翌日の朝は、仙台中央倫理法人会のモーニングセミナーと朝食会に参加。さすがに東北·北海道方面でいつもランキングに入る単会ですから、とても刺激になりました。

チェックアウト後は、菓匠三全の仙台市広瀬通りにある大町本店を訪問。菓匠三全の歴史をまとめた映像を見せていただき、田中会長の講話をいただきました。最後に、宮城県登米郡の若鮨で食事。ここでも伊藤社長の講話をいただきました。

今回で2回目の「倫理17000ライセンス認定企業訪問」と、他県キャリア委員会との交流会は、大変有意義な機会となりました。



(株)アステム 野口敬志社長と



(株)アステムにて



(有)若鮨にて



(株)菓匠三全にて



宮城県倫理法人会キャリア委員会との交流会

## 仙台中央倫理法人会「モーニングセミナー」参加レポート

#### 【役昌朝礼】

この日は、役員 70 名中 43 名が参加。1 列に並ぶのは無理なのでコの字で。 【モーニングセミナー】

参加者減の経験を踏まえて、下記のような姿勢で取り組みを行っている そうです。

- ・物事には順番がある。まずは役員が参加しなければいけない。
- ・モーニングセミナー80名プロジェクトを発足。
- ・参加にばらつきのある方のリストを作成し、50名位に電話がけ。人数の増減を月単位で集計。
- ・司会や朝の挨拶などの役割を1年分最初に決定し、1年分を表にして掲示。参加のクセをつける。

#### 【朝食会】

・毎回40名以上が参加。朝食代は700円(立派なお弁当でした)。発注先・中身は1カ月毎に変える。

役員さんがとても熱心で、若い方をしっかり育て盛り立て、それを継承してきたそうです。

(文責・岩手県倫理法人会広報委員長 遠藤哲也)



## 倫理経営塾委員会

## 第6期岩手倫理経営塾「公開講座 |を開催

5月11日、第6期岩手倫理経営塾第4講の1日目、午後1時より公開講座を開催しました。5単会から日常県会長 含め9名(塾関係者以外)の参加をいただきました。未会員も参加オッケーとしましたが、会員のみの参加となり、 意図した仲間づくりには繋がらなかったですが、第7期の塾生候補が生まれたかもしれません。

10名の塾生が1人ずつ経営理念を発表後、運営スタッフからの問いかけに対し、それに答える様子を繰り返し見て いただきました。1人10分弱程度の時間、責め心のない厳しさと、馴れ合いではない優しさを感じていただく事が出 来たのではないでしょうか。そして、塾生の真剣さ・本気度、運営スタッフの寄り添う姿も感じられたと思います。

公開講座終了後には、別室にてシェア会を開催しました。8名の参加をいただき、塾の内容・経営理念の重要さ等

を簡単に説明させていただきました。その後、8名全員に感想 を話してもらいました。「経営理念の大切さ、塾への関心が深 まった、塾生のリアルが見れた、運営スタッフの苦労がわかっ た、経営理念のビフォーアフターが見れれば良かった」等々、 今後の運営に役立つ意見もいただく事ができました。

参加いただきました9名の皆様に感謝すると共に、第6講7 月13日の経営計画発表会並びに卒塾式への参加をお待ち申し 上げております。そして各単会より1名ずつ、第7期への入塾 もお待ち申し上げます。(岩手倫理経営塾塾頭 山内道治)



じんぎすかん あんべ (遠野市早瀬町 2-4-12)

元祖「遠野ジンギスカン」の店。秘伝の タレの味を守り続けています。

昭和22年創業のジンギスカン専門 店「あんべ」。昨年10月にリニューア ルしました。

家族や仲間との団欒を大切にする文 化の中で、ジンギスカンが遠野の名物 になったという背景があることから、 今回のリニューアルの際にテーマは 「団欒」をコンセプトにお店作りをス タート。看板や壁などにある「モクモ



ク」した絵は団欒での笑顔、または羊のモコモコ、そして煙のモクモクでもある そうです。建物のテーマとして「中庭を囲む作り」にしており、冬には高さ4m のツリーを飾るとのこと。今後は中庭も使えるようにしていく予定。店内は充分

に換気されていて、お肉を焼く鉄板は少し低いところにあり、油がほとんど飛んでこないことも魅力。

店内販売は10時から19時まで。定休日は木曜日。食堂は11:00~20:00で平日は15:00~17:00まで中休み。 お昼のラストオーダーは14:30、夜のラストオーダーは19:30となっております。2階には個室完備(12名迄、要予約)。 ふるさと納税にも力を入れています。またイタリア産の羊乳チーズを使ったチーズケーキやジェラートなど自家 製スイーツもあり、お土産に喜ばれています。秘伝のタレで味わう元祖「遠野ジンギスカン」をお楽しみください! [第4回広報委員会は、あんべさんで開催](文責・岩手県倫理法人会広報委員長 遠藤哲也)





お土産・地方発送も充実



2階個室で乾杯!





## 倫理との出会いと今

宮古市倫理法人会 幹事

佐々木 康仁 (くじら専門店 鯨 Jin)

倫理に出会えた事が、私の人生を 180度大きく変えました。全ては

ここから再出発し、今は毎日が楽しく幸せな日々を送っております。岩手倫理経営塾第5期を卒塾し、これが人生の分岐点なりました。半年間、自身の心癖と向き合いながら非日常に挑戦しました。「自分を変えたい!」その一心で実践行動を毎日繰り返し努力した結果、皆さんに「明るく、元気でいいね!」と言われます。妻、従業員にも言われ、職場の雰囲気も変わり、業績もよくなりました。

そして、職場で毎日実践していることがあります。それは、朝活朝礼です。先ずは、2分間のスクワット、1対1での名前を呼び挨拶、職場の教養を全員で声を揃え

て読み、感想を述べ、連絡事項、最後に経営理念の唱和です。スクワットとで脳を活性させ、挨拶は最高の笑顔で、職場の教養でお互いの考え方を学び、経営理念で心が一つになります。この朝の15分が、とても大切なのです。職場の教養の時は特に緊張しますね。一字一句間違わず、ピタリとあった時、不思議な事が起こります。それは、売り場の鯨さんが、きれいにさっぱり売れてしまうのです!これは、お客様に私たちの想いが伝わっているのだと信じ、これが倫理体験なのかなとも思います。

私は、倫理の学びのおかげでたくさんの方々と出逢い 本当に感謝しております。これからも、よろしくお願い いたします。



抜粋版

## 物はこれを生かす人に集まる 万物正々 はんぶつ せいせい)

「物は生きている」と言ったら、半分は 「そうだ」と言い、半分は「そうでない」 と言うであろう。しかし物はすべて生き

ている。着物も、道具も、機械も、金銭も皆生きている。 大切につかえば、その持主のために喜んで働き、粗末に あつかえば、すねて持主に反抗するだけでなく、時には 腹立てて食ってかかる。けがをするというようなことは こうした場合が多い。(中略)

物を象徴し、すべての財を具象したのが金銭である。 金銭は物質の中で、最も敏感な生き物である。金銭はこれを大切にする人に集まる。(中略)

物は、人と同じように生きている。人が徳の高い人の もとに集まるように、物もまた少しでもよく働かしてく れる人のところに集まる。(中略)

実は、金銭はその人の努力に正比例し、欲心に反比例 して集まってくる。財貨は、喜んで働く人に自然にめぐ まれる。欲心のあるだけ差引される。(中略)

一方、欲がなければ金銭にめぐまれぬという事も、一 応考えられる事である。なるほどごう欲な人は金をためる。しかし金の為に、その人は幸福になったか、苦しむ事はなかったか。人からの恨みによって不幸に陥らなかったか。世にそうした不浄な金のために苦しむ実例は多い。(中略)

二宮尊徳先生が、弟子に示したたらいの水の例話のように、欲心を起こして水を自分の方にかきよせると、向こうににげる。人のためにと向こうにおしやれば、わが方にかえる。金銭も、物質も、人の幸福も亦同じことである。

物はこれを愛する人によって産み出され、これを大切する人のために働き、これを生かす人に集まってくる。 すべて生きているからである。

岩手の山々で育つ春の山菜は、厳しい冬を乗り越えて栄養を蓄え、春には茎を伸ばし芽を出す貴重な植物です。春の山菜シーズンも今年は終わりを迎えます。岩手の山々は山の幸に恵まれており、様々な山菜を食べることで甘みやほろ苦さ、瑞々しさ、そして他では味わえない特有の風味や美味しさを感じることができます。今年の山菜はいかがでしたでしょうか?

春の時期しか食べられない山菜に思いを馳せつつ、 夏に向けて体力を落とさないように注意しましょう。 夏野菜をたくさん摂って栄養補給し、水分をしっかり 補給して体温調整を 行い、元気に活動し ましょう。

そして、岩手の山 菜の恵みを感じなが ら、健康で充実した 季節を過ごしましょ う。



花巻市倫理法人会 広報委員会担当幹事

平嶋 孔輝

つぶやき